Чувашия в российской прессе за 2021 г.

Июль

Адёр, Н. Собираем рои и сажаем в ульи / Н. Адёр // Пчеловодство. – 2021. – № 7. – С. 36-37 : фот. цв. – (Страница пчеловода-любителя).

Александрова, Л. Долги Чебоксарского троллейбусного управления за электроэнергию превысили 100 млн рублей / Л. Александрова ; фото И. Соколова // Комсомольская правда. — 2021. — 2 июля (№ 74). — С. 8 : фот. — (Картина дня: Казань — Ульяновск — Чебоксары).

Алимов, Т. Помощь мамам, папам и детишкам : в Чувашии ввели новые меры поддержки многодетных семей : [о подписании главой Чувашии Олегом Николаевым Указа «О повышении социального благополучия многодетных семей в Чувашской Республике»] / Т. Алимов // Российская газета : неделя. — 2021. — 14-20 июля (№ 157). — С. 13. — (Волга-Кама).

В Чебоксарах определили самую успешную семью Приволжья: [об итогах финала конкурса «Успешная семья Приволжья», проходившего в городе Чебоксары] // Комсомольская правда. — 2021. — 14-21 июля (№ 28т). — С. 18: фот. цв. — (Чувашия). — Из содерж.: Политика семьи; Проект «Демография».

Глава Чебоксар присоединился к вакцинации от короновируса : [о прививочной кампании от новой короновирусной инфекции в городе Чебоксары] // Комсомольская правда. — 2021. — 14-21 июля (№ 28т). — С. 18 : фот. цв. — (Чувашия).

Евдокимов, Н. В. Фумаровая кислота повысит продуктивность : [о результатах исследований по применению фумаровой кислоты в кормлении свиней] / Н. Евдокимов // Животноводство России. — 2021. - № 7. - C. 27-29 : табл. — (Свиноводство).

Крупский, В. В кафе и ресторанах Чувашии вводят зоны COVID-free: Им разрешат работать ночью и устраивать банкеты : [о новых антикороновирусных ограничениях] / В. Крупский // Комсомольская правда. -2021. - 2 июля (№ 74). -C. 9: фот. - (Картина дня: Казань - Ульяновск - Чебоксары).

Крупский, В. Чувашию отправили в космос: На ракету-носитель нанесли символику республики : [о запуске ракеты-носителя «Союз-2.1а» с символикой Чувашии и изображением уроженца республики летчика-космонавта Андрияна Григорьевича Николаева] / В. Крупский // Комсомольская правда. — 2021. — 7-14 июля (№ 27т). — С. 19 : фот. — (Чувашия).

Николаева, В. В. Мотивация библиотечного специалиста для улучшения работы с современным читателем / В. В. Николаева // Библиотека в культурном пространстве региона: традиции и инновации: материалы научно-практической конференции, посвященной 185-летию Национальной библиотеки имени

Ахмет-Заки Валиди Республики Башкортостан (Уфа, 20 апреля 2021 г.). – Уфа, 2021. – С. 153-156.

Петров, Е. «Валдай» прибыл домой : первое из трех судов нового поколения «Валдай 45Р», предназначенных для перевозки пассажиров, прибыло в Чебоксары / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. - 7-13 июля (№ 149). — С. 13. - (Волга-Кама).

Петров, Е. Вкус морской романтики : [об экскурсиях по пограничному сторожевому кораблю «Чебоксары», пришвартованному в речном порту города Чебоксары] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 28 июля — 3 августа (№ 169). — С. 20. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Кому здесь море по колено? : В Чувашии назрела необходимость открыть вытрезвители, но вопрос пока не решается / Е. Петров // Российская газета. -2021. -21-27 июля (№ 163). -C. 18 : фот. - (Волга-Кама).

Петров, Е. Мастерицы вышивают карту: на необыкновенном полотне ручной работы будет представлен каждый район Чувашии: [о проекте Чувашского национального музея «Вышитая Чувашия»] / Е. Петров // Российская газета: неделя. — 2021. — 14-20 июля (№ 157). — С. 20: фот. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Три национальных солнца : в космос полетела ракета с чувашской символикой и портретом уроженца республики — летчика-космонавта Андрияна Николаева / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. - 7-13 июля (№ 149). — С. 20 : фот. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Цены диктуют : в Чувашии капремонт домов оказался под угрозой срыва / Е. Петров // Российская газета : неделя. -2021. -21-27 июля (№ 163). - С. 17. - (Волга-Кама).

Применение природных цеолитов в комбикормах молодняка свиней / Л. Р. Михайлова, Л. В. Жестянова, А. Ю. Лаврентьев, В. С. Шерне // Аграрная наука. -2021. - N = 3. - C. 43-47: табл. - (Кормопроизводство, кормление с/х животных). - Библиогр.: с. 46-47 (17 назв.).

Ройтер, Я. С. Кросс гусей отечественной селекции : [о селекционной работе с гусями линдовской породы в ООО «Вурнарец»] / Я. Ройтер, В. Соловьев, А. Макулин // Животноводство России. — 2021. — № 6. — С. 23-24 : фот. цв., табл. — (Племенное дело).

Семенова, П. А. Краеведческие проекты Национальной библиотеки Чувашской Республики / П. А. Семенова // Библиотека в культурном пространстве региона: традиции и инновации : материалы научно-практической конференции, посвященной 185-летию Национальной библиотеки имени Ахмет-Заки Валиди Республики Башкортостан (Уфа, 20 апреля 2021 г.). — Уфа, 2021. — С. 170-179.

Спиридонов, С. М. Растут в «Ермаке» патриоты : [о военно-патриотическом клубе «Ермак» в средней общеобразовательной школе № 16 города Новочебоксарска Чувашской Республики] / С. Спиридонов // Основы безопасности жизнедеятельности. — 2021. - № 7. - C. 43: фот. цв. — (Опыт обучения).

«Стоит поторопиться»: Мэр Чебоксар проверил ход благоустройства общественных пространств : [о ходе ремонтных работ в рамках регионального проекта благоустройства в сквере возле ДК «Салют» и в лесном массиве «Дубовая роща»] // Комсомольская правда. – 2021. – 7-14 июля (№ 27т). – С. 19. – (Чувашия).

Трактора Deuts-Fahr произведут в Чувашии : [о подписании специального инвестиционного проекта (СПИК 2.0) с итальянским машиностроительным концерном SAME Deuts-Fahr по локализации в Чувашии производства сельхозтракторов малой и средней мощности] // Комсомольская правда. — 2021. — 14-21 июля (№ 28т). — С. 17 : фот. цв. — (Чувашия).

Чебоксары согреет ПАО Т «Плюс» : [о передаче в концессию ПАО «Т Плюс» Чебоксарских городских теплосетей // Комсомольская правда. -2021. -14-21 июля (№ 28т). - С. 17 : фот. цв. - (Чувашия).

Чувашская Республика : [статьи о жилищном строительстве в Чувашской Республике, об Ассоциации «Саморегулируемая организация «Строители Чувашии» и Обществе с ограниченной ответственностью «Специализированный застройщик «Монолитное строительство] // Строительная газета. — 2021. - N 28 (23 июля). - C. 8-9: фот. цв.

Август

Булыгина, И. Завязать и не сорваться : десять советов людям, решившим бросить курить : [беседа с главным наркологом Минздрава Чувашии Ириной Булыгиной о вреде курения /записал Е. Петров] // Российская газета : неделя. − 2021. − 11-17августа (№ 181). − С. 19. − (Волга-Кама).

В Чебоксарах пополнился список почетных горожан // Комсомольская правда. – 2021. – 18-25 августа (№ 33т). – С. 19 : фот. цв. – (Чувашия).

В Чувашии началось строительство мемориала «Строителям безмолвных рубежей» // Комсомольская правда. — 2021. — 18-25 августа (№ 33т). — С. 19 : фот. цв. — (Чувашия).

Кирсанов, С. Волгу очистят : в Чебоксарах заработали локальные биологические очистные сооружения (БОС) для микрорайонов «Волжский-1» и «Волжский-2» / С. Кирсанов // Российская газета : неделя. — 2021. — 18-24 августа (№ 187). — С. 17. — (Волга-Кама).

Макарова, Е. Народные сказки в современной интерпретации: в Казани

представили спектакль «О чем поют деревья» : [об уличном показе творческой работы, объединившей четыре сказки — удтмуртской «Красавица береза», чувашской «Юман-батыр», мордовской «Дуболго Пичай», марийской «Волшебный меч»] / Е. Макарова // Комсомольская правда. — 2021. — 18-25 августа (\mathbb{N}° 33т). — Прил.: с. 3 : фот. цв. — (Новости региона. Республика Татарстан ; \mathbb{N}° 28).

Митюков, Н. В. Реконструкция состава несамоходных плавсредств Удмуртии по статистическим отчетам / Н. В. Митюков, С. В. Спиридонов // Вопросы истории. -2021.- № 8, ч. 1.-(Сообщения).

Петров, Е. В Чебоксарах станет светлее : [о модернизации системы освещения учреждений социального назначения] / Е. Петров // Российская газета : неделя. – 2021. – 4-10 августа (№ 175). – С. 13 : фот. – (Волга-Кама).

Петров, Е. Каждой школе — свой дизайн : [об оформлении интерьера школ] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. - 25-31 августа (№ 193). — С. 13. - (Волга-Кама).

Петров, Е. Миллиард на дворы : В Чувашии обустроят 193 придомовые территории / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 4-10 августа (№ 175). — С. 19. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Реанимация в лифте : [об оказании первой медицинской помощи пациенту Республиканским центром медицины катастроф и скорой медицинской помощи] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 4-10 августа (№ 175). — С. 20. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Самолет героя разбирали на металлолом : [об истории с самолетом Ил-14, подаренным жителям села Иванькино-Ленино Алатырского района Героем Советского Союза Федотом Орловым] / Е. Петров // Российская газета : неделя. – 2021. – 11-17августа (№ 181). – С. 20. – (Волга-Кама).

Петров, Е. Фотографы собрались на «Берегах» : в Чебоксарах в Чувашском художественном музее проходит финальная выставка фотоконкурса «Берега» / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 25-31 августа (№ 193). — С. 20. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Хозяева свиней получат компенсацию : [о карантинной зоне в 15 деревнях Моргаушского и Аликовского районов Чувашской Республики изза кабана, который был заражен африканской чумой свиней (АЧС)] / Е. Петров // Российская газета : неделя. − 2021. − 18-24 августа (№ 187). − С. 17. − (Волга-Кама).

Петров, Е. Хотим не только отдыхать : устроиться на работу во время каникул подростку очень сложно : [о временном трудоустройстве несовершеннолетних] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. - 4-10 августа (№ 175). — С. 1913 : фот. — (Волга-Кама).

Серова, А. Ю. Хрустящий сезон открыт! : [о качестве урожая гибридов огурцов в Республиках Марий Эл и Чувашия] / Серова А. Ю. ; фото автора // Картофель и овощи. -2021. - № 8. - C. 13 : фот. цв. - (Лидеры отрасли).

Чем гордится и в чем нуждается образование Чувашии? : [об августовской педагогической конференции] // Комсомольская правда. — 2021. — 18-25 августа (№ 33т). — С. 22 : фот. цв. — (Чувашия). — Содерж.: Ключевые компетенции ; Не просто капремонт ; Свои "точки роста" ; Интерактивный подход ; Кадровый дефицит.

Чернышева, Н. В. Брачность и разводимость населения Волго-Вятского региона накануне и в годы Великой Отечественной войны (1939-1945 гг.) / Н. В. Чернышева // Вопросы истории. – 2021. – № 8, ч. 1. – С. 11–17. – (Хроника великой Победы).

Сентябрь

Бесплатно и вкусно : в Чебоксарах обеды для школьников готовят шесть комбинатов питания // Российская газета : неделя. — 2021. — 15-21 сентября (\mathbb{N} 211). — С. 18. — (Волга-Кама).

В Чебоксарах впервые в школу пошли более 8 тысяч первоклассников : [о торжественных мероприятиях, которые прошли 1 сентября в школах города Чебоксары] // Комсомольская правда. — 2021. - 8-15 сентября (№ 36т). — С. 19 : фот. цв. — (Чувашия).

В Чебоксарах капремонт дворов обещают завершить к 1 октябрю : с ходом на местах ознакомилась специальная комиссия // Комсомольская правда. — 2021. - 29 сентября — 6 октября (N 39 τ). — С. 20 : фот. цв. — (Чувашия).

В Чувашии семьи с детьми будут поддерживать в проактивном режиме : [о мерах социальной поддержки семьям с детьми в рамках реализации Концепции демографической политики в 2024 году] // Комсомольская правда. — 2021. — 29 сентября — 6 октября (\mathbb{N} 39т). — С. 20 : фот. цв. — (Чувашия).

Во избежание аварий : В Чебоксарах снизят скорость на главных улицах // Российская газета : неделя. — 2021. — 15-21 сентября (\mathbb{N} 211). — С. 24 : фот. — (Волга-Кама).

Громова, Н. В. Сторисек – это интересно! : [об этапах подготовки и проведения сторисека по сказке В. Г. Сутеева «Мешок яблок» для детей старшего дошкольного возраста] / Н. В. Громова // Игровая библиотека : журнал сценариев мероприятий, открытых уроков, праздников, викторин и конкурсов. – 2021. – № 5. – С. 18-28 : фот., а-ил. – (На книжной полке). – Из содерж.: Сутеев Владимир Григорьевич.

Даранова, О. С заботой о людях и о межнациональной культуре : [о творчестве чувашского писателя Николая Николаевича Ларионова] / О.

Даранова // Симбирскъ. – 2021. – № 3 (Июнь). – С. 130-131 : фот. – (Юбилеи).

«Жить дальше без взаимопонимания было невозможно»: Как в Татарстане возникли национально-культурные автономии чувашей и марийцев // Комсомольская правда. — 2021. — 15 сентября (№ 37т). — Прил.: с. 3: фот. цв. — (Новости региона. Республика Татарстан; № 32). — Содерж.: Марийцы; Чуваши.

За счет государства: Как и где жители Чувашии могут воспользоваться «Пушкинской картой» : каждый держатель карты до конца года может потратить по 3 тысячи рублей на культурные развлечения // Комсомольская правда. — 2021. — 8-15 сентября (№ 36т). — С. 19 : фот. цв. — (Чувашия).

Заправка от розетки : в Чебоксарах появятся зарядные станции для электрокаров // Российская газета. — 2021. — 22-28 сентября (№ 217). — С. 14 : фот. — (Волга-Кама).

Ларионов, Н. Н. На бумаге и в жизни / перевел с чувашского П. Ишутов ; Весы : [стихотворения] / перевел с чувашского Н. Марянин ; Н. Н. Ларионов // Симбирскъ. -2021. -№ 3 (Июнь). - C. 132: фот. - (Юбилеи).

На финишной прямой: В Чебоксарах продолжается капремонт школ и садов : власти города встретились с привлеченными к работам подрядчиками // Комсомольская правда. — 2021. — 15 сентября (№ 37т). — С. 19 : фот. цв. — (Чувашия).

От мечты — к собственному делу : в Чебоксарах открыли барбершоп с помощью соцконтракта // Комсомольская правда. — 2021. — 29 сентября — 6 октября (№ 39т). — С. 20 : фот. цв. — (Чувашия).

Петров, Е. Вечная классика и моноопера : в Чувашском государственном театре оперы и балета рассказали о предстоящем театральном сезоне / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 8-14 сентября (№ 205). — С. 20 : фот. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Грант на Лобачевского: чувашские города Козловка и Шумерля вошли в число 160 победителей V Всероссийского конкурса благоустройства малых городов и исторических поселений в категории «Малые города с численностью населения от 20 до 50 тысяч человек» / Е. Петров // Российская газета: неделя. – 2021. – 1-7 сентября (№ 199). – С. 17. – (Волга-Кама).

Петров, Е. Жалуйтесь, и вас заметят : чтобы решить проблему, необязательно писать письма в различные инстанции, достаточно комментария в соцсетях : [о работе Центре управления регионом по координации работы органов власти по мониторингу и обработке обращений, поступающих от жителей] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 15-21 сентября (№ 211). — С. 18 : фот. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Звезды выступают в райцентре : [об открытии виртуального

концертного зала в ядринском Доме культуры] / Е. Петров // Российская газета : неделя. -2021. -1-7 сентября (№ 199). - С. 24. - (Волга-Кама).

Петров, Е. Звонок на урок по футболу: Чувашия станет пилотным регионом, в котором Российский футбольный союз начинает проект «Футбол в школе» / Е. Петров // Российская газета: неделя. — 2021. — 8-14 сентября (№ 205). — С. 13. — (Волга-Кама).

Петров, Е. На экране «Куча мала!» : в эфире национального телевидения Чувашии состоялась премьера нового проекта «Зарядим stream», подготовленного школьниками — слушателями детского медиацентра «Куча мала!» / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 22-28 сентября (№ 217). — С. 20. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Пока кроха не слезет с рук : пособия родителям-одиночкам: кому они положены и как их получить : [о правилах назначения выплат родителям] / Е. Петров // Российская газета. — 2021. — 8-14 сентября (№ 205). — С. 14 : фот. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Соединились берега Невы и Волги : в Чебоксарах в Центре современного искусства проходит выставка «Нева — на волжских берегах» / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. — 22-28 сентября (№ 217). — С. 20. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Третий пошел : еще один «Валдай» для Чувашии спущен на воду / Е. Петров // Российская газета. -2021. -7 сентября (№ 203). - С. 18. - (Экономика Поволжья).

Петров, Е. У нас больше нет сил» : работники приюта для бездомных собак взывают о помощи : [о бедственном положении муниципального приюта для бездомных животных «Право на жизнь»] / Е. Петров // Российская газета : неделя. – 2021. – 22-28 сентября (№ 217). – С. 14 : фот. – (Волга-Кама).

Петров, Е. Учебный год с опозданием : [о ходе капитального ремонта в школах Чувашии] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021. - 1-7 сентября (№ 199). — С. 17. — (Волга-Кама).

Петров, Е. Читаем по-новому : [об открытии библиотеки нового поколения в поселке Новое Атлашево Чебоксарского района] / Е. Петров // Российская газета : неделя. — 2021.-15-21 сентября (\mathbb{N} 211). — С. 17. — (Волга-Кама).

Пять компаний готовы стать резидентами ОЭЗ в Новочебоксарске : на совещании у Главы Чувашии Олега Николаева пять потенциальных инвесторов выразили желание стать резидентами создаваемой особой экономической зоны промышленно-производственного типа в Новочебоксарске // Российская газета. – 2021. – 7 сентября (№ 203). – С. 18. – (Экономика Поволжья).

Рассказова, Н. Что нужно знать о ревакцинации : [беседа с заведующей Республиканским центром семейной вакцинации, аллергологом-иммунологом

Ниной Рассказовой / записал Е. Петров] // Российская газета: неделя. – 2021. – 1-7 сентября (№ 199). – С. 24. – (Волга-Кама).

Семенова, П. А. Виртуальный проект «Чувашская Республика: летопись столетия» / П. А. Семенова // Информационный бюллетень РБА. – 2021. – № 93. – С. 47-49.

Ставка на культуру: В Чувашии учреждения и сотрудники сферы и искусства получат дополнительные гранты : суммы исчисляются десятками миллионов рублей // Комсомольская правда. — 2021. — 29 сентября — 6 октября (№ 39т). — С. 21 : фот. цв. — Содерж.: Около 63 миллионов рублей из федерального бюджета ; Собственная поддержка региона.

Чернышева, Н. В. Брачность и разводимость населения Волго-Вятского региона накануне и в годы Великой Отечественной войны (1939-1945 гг.) / Н. В. Чернышева // Вопросы истории. — 2021. — № 8, ч. 1. — С. 11-17. — (Хроника великой Победы).

Подготовила ведущий библиограф ОНЛиБ Алексеева О. Э.